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家知名

B2C

企业入驻

淘宝商城构建开放平台

证券时报记者 朱凯

证券时报记者昨日获悉， 国内

38

家有一定知名度的商对客电子商

务 （

B2C

） 企业， 如

1

号店、 银泰

网、 麦考林、 库巴网、 易讯、 新蛋

等联合宣布， 将与淘宝商城展开战

略合作， 集体在淘宝商城开启官方

旗舰店。 据悉， 昨日在北京召开的

此次发布会， 也是淘宝一拆为三以

来， 淘宝商城作为独立公司的首次

亮相。

以风险投资为代表的热钱大量

进入， 使垂直

B2C

行业近几年来

越冲越快。 但是， 由于同质化严

重， 其竞争手段正在演变成疯狂的

“砸钱” 游戏。 为吸引用户和扩大

规模， 广告轰炸及用补贴的方式

“做低” 商品价格， 成为了业内怪

象， 而这也注定难以持久。

艾瑞咨询调查统计显示， 随着

下半年外部资本的不确定及融资成

本居高不下的打压， 垂直

B2C

企

业已感受到丝丝寒意。 由于涉及物

流、 市场、 采购等诸多环节， 部分

企业正在变得 “肉身” 沉重。 “重

公司” 模式之下， 企业内部行政机

构膨胀及商品品类的扩张， 必然降

低其管理效率， 进而影响到消费者

的购物体验。

淘宝商城总裁张勇昨日表示，

淘宝商城的战略是要打造开放的

B2C

平台， 构建一个由品牌商、 供

货商、 零售商以及包括物流商在内

的各类第三方服务提供商分工协作

的

B2C

生态体系， 也即一个大的

平台。

张勇透露， 淘宝商城今年的交

易额规模将接近

1000

亿元， 明年

的目标是

2000

亿元。 他表示淘宝

商城将以开放的心态， 欢迎所有零

售商和服务商都参与进来， 共同分

享这两千亿市场规模的蛋糕和衍生

的其他商业机会。

研究人士称，

B2C

行业产生的

本质， 就是对线下产业链进行优化

整合， 以及对社会分工和协作的重

新整合， 让这个生态体系中各个角

色都获得良性的商业利益。 实际

上， 电子商务在短短几年时间内，

商品品类已经极度丰富。 但囿于中

国市场纵深度带来的特殊时空差，

目前许多

B2C

服务根本无法满足

更大的市场需求。

“

B2C

企业端供给与市场需

求间的鸿沟背后， 是社会问题的

深刻写照。 其已成为困扰

B2C

发

展的首要瓶颈。 以物流为例， 尽

管当前许多垂直

B2C

企业都积极

筹划和组建自有的物流团队， 但

更多时候， 其服务空间也只能限

于一二线城市及地区。” 淘宝商城

公关总监颜乔表示。

垂直

B2C

与平台型

B2C

的差

异， 更像是计划经济与市场经济之

间的差异。 除了商品和服务品类丰

富程度的不同， 更有着效率上的差

异。 在张勇看来， 淘宝商城这种平

台型

B2C

更能够通过聚合和集沙

成塔的方式， 为消费者提供海量的

商品与优质服务。

统计显示，

2010

年

11

月

11

日淘宝商城交易额达到

9.36

亿， 超

过了当日香港社会零售总额。 艾瑞

咨询的研究显示，

2011

年第二季度，

淘宝商城占据国内

B2C

市场

48.5%

的市场份额， 接近第二名到第十名

之和的两倍。

从美国

B2C

发展历史来看， 亚

马逊也经历了从独立自营到平台开

放的路径。 这一路径选择的逻辑背

后， 是对美国商业模式的某种反

映———在美国， 有着充分发展的线

下零售业， 也有着遍布全球的超级

物流系统。

遏制盲目投资

磷铵行业准入条件发布

为加快产业结构调整、 加强环境保护、 综

合利用资源、 规范行业投资行为、 制止盲目投

资和低水平重复建设， 促进磷肥行业健康发

展， 工信部昨天出台了 《磷铵行业准入条件》。

《条件》 明确， 根据资源、 能源状况和市

场需求情况， 各磷肥主要生产省 （自治区、 直

辖市） 要制定磷复肥行业发展规划， 引导本地

区磷复肥行业有序发展， 抑制盲目扩张。

在国务院、 国家有关部门和省、 自治区、

直辖市县级以上人民政府划定的生态保护区、

风景旅游区、 自然保护区、 文化遗产保护区、

饮用水源保护区内和国家及地方所规定的环

保、 安全防护距离内， 不得新建磷复肥生产装

置， 已在上述区域内投产运营的磷复肥生产装

置， 要根据该区域规划要求， 通过搬迁、 转产

等方式逐步退出。

《条件》 规定， 三年内， 原则上不再新建

或扩建湿法磷酸及配套的磷酸一铵、 磷酸二铵

装置 （按照区域规划搬迁项目除外）。 搬迁的

新建或改扩建项目须符合国家产业政策及有关

政策规定。 （周荣祥）

交通部：

高速公路收费政策不变

交通运输部部长李盛霖昨日发表文章称，

收费公路政策仍然是今后一个时期筹集公路交

通建设资金的重要渠道， 需要继续坚持下去。

李盛霖指出， “贷款修路、 收费还贷” 是

我国公路基础设施建设投融资政策的重要内

容， 自

1984

年实施以来， 有效缓解了公路建

设资金不足的矛盾， 加快了我国公路建设步

伐。 今后一段时期， 必须处理好财政投入与社

会承担的关系， 逐步加大财政投入力度； 积极

探索建立高速公路与普通公路统筹发展的新机

制， 逐步形成以高速公路为主体的收费公路网

络和以普通公路为主体的免费公路网络。

据统计， 截至去年底， 我国公路通车总里

程达到

400

万公里， 从改革开放之初的世界第

七位跃居第二位； 高速公路达到

7.4

万公里，

跃居世界第二位； 公路货运量从世界第六位跃

居第一位。 （李强）

中移动

7

月

物联网终端收入增

35.5%

记者昨天从中国移动获悉， 今年

7

月， 中

国移动集团客户比上月净增

1.3

万家， 达到

311

万家。 在集团客户的主要经营业务中， 物

联网应用 （

M2M

） 终端总收入较去年同期增长

幅度高达

35.5%

， 成为一大亮点。

据介绍， 集团客户需求的加大以及

3G

时代

的来临为

M2M

产业提供了有利的发展条件。 根

据我国 “十二五” 规划， 在期末我国物联网相关

产业将达到五千多亿的规模， 形成万亿级规模的

时间节点预计在 “十三五” 后期。 在这一背景

下， 中国移动一直致力于拓展

M2M

市场。

自

2004

年以来， 中国移动物联网终端数

和收入年均增长率达到

95%

以上； 仅今年

7

月，

M2M

终端较上月净增

35.7

万台， 达到

1167.2

万台。 （周荣祥）

第七届国际机器设备

评估大会在京召开

昨日， 第七届国际机器设备评估大会在北

京开幕。 中央纪委委员、 中国资产评估协会会

长贺邦靖在会上表示， 各国评估行业需要适应

新形势的要求， 加强交流与合作， 共同应对全

球经济对评估的变革需求。 她建议， 各国评估

行业要研究各国评估准则的趋同和借鉴。

据介绍， 中国资产评估行业已经形成了一

支具有较高素质的评估机构和人员队伍， 截至

目前， 已有近

3000

家评估机构、

3

万多名注

册资产评估师、

8

万多名从业人员。

国际机器设备评估大会是具有广泛影响的

国际性会议， 也是国际评估界的一项重要学术

活动。 第一届国际机器设备评估大会于

1998

年

在印度举行， 此后每

2

年举办一次。 （郑晓波）

阿里巴巴会员

须完成实名认证

近日， 阿里巴巴正式发布 《关于规范阿里

巴巴中国站用户身份信息的公告》。 公告称，

已经注册成为阿里巴巴中国站会员的用户， 必

须在今年

9

月

23

日前完成实名认证， 逾期未

完成者将不得继续发布商品信息； 若截至

12

月

31

日仍未通过实名认证的， 则已发布的商

品信息届时将统一下线。

阿里巴巴方面称， 推出实名认证是为了进

一步提升阿里巴巴网站用户身份信息的真实

性、 合法性、 有效性和完整性， 实名认证只是

未来诸多有效措施中的第一步。 （朱凯）
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建筑保温公司翘首以待防火新标早日出台

证券时报记者 张珈

周末首都机场起火事件， 再

次把建筑保温材料行业推到风口

浪尖。 在受到防火安全质疑的同

时， 悬而未决的新防火标准也成

了保温行业的达摩克利斯之剑，

向左走还是向右走？ 包括红宝丽

（

002165

） 在内的保温材料生产商

正翘首以盼。

秋干物燥， 刚刚完成消防演习

的首都机场经历周末惊魂。 据首都

机场官方消息，

9

月

17

日， 首都机

场

T2

航站楼南指廊下露天的施工现

场， 外包合约商施工人员在电焊过

程中， 不慎将保温材料引燃， 形成

浓烟。 证券时报记者了解到， 机场

向来是消防重地， 对于满载航油的

飞机而言， 一旦引燃后果不堪设想。

事故发生后， 近年来频受质疑

的保温材料聚氨酯也再度被提及。

聚氨酯为高分子合成材料， 具有保

温、 隔热、 隔音等显著性能优势，

广泛应用于建筑保温领域， 但其阻

燃性存在着严重的缺陷， 即使加入

阻燃材料也是可燃的。 目前市场上

使用的保温材料多为聚氨酯， 此次

首都机场起火事件可能与聚氨酯材

料有关。

事实上， 聚氨酯是一种性价比

较高的保温材料， 通过改良分子结构

可以提高阻燃等级， 安全性能将远超

现有常用保温材料。 但由于施工管理

上不到位， 以及建筑商偷工减料、 使

用低端材料， 诱发重大火灾接连发生。

公安部消防局为此于

2011

年

3

月出台

了 《关于进一步明确民用建筑外保温

材料消防监督管理有关要求的通知》

（

65

号文件）， 要求在新规范、 规则发

布前， 民用建筑外保温材料采用阻燃

等级为

A

级 （不燃级）， 而此前的规定

是不低于

B2

级 （可燃级）。

就目前市场应用而言， 由于成本

翻倍、 费工费时， 采用玻化微珠、 岩

棉板的

A

级保温材料的寥寥无几，

相比之下聚氨酯、 苯板为主打的

B

级材料则大行其道。

65

号文件也被

认为超出现有资源和技术的能力范

围， 可操作性较差， 出台后全国范围

内的建筑保温工程陷于停滞。 目前业

内普遍预计， 相关防火标准将会把保

温材料阻燃等级

B2

级的基础调高至

B1

级 （难燃级）， 采用高阻燃的聚氨

酯保温材料将被认可， 因其既符合建

筑节能又达到安全的规范标准， 并对

施工企业加强管理， 严格验收制度。

保温材料的规范使用非一日之

功， 仅靠一纸政令也无法完全防微杜

渐。 但总体来看， 新防火标准的出台

仍宜早不宜迟。 防火新政悬而未决，

目前不少楼盘的外墙保温材料施工都

处于停工状态。 不仅如此， 保温材料

的生产商也在翘首以盼， 其中红宝丽

建设年产

100

万平方米聚氨酯保温板

材生产线， 已于上半年试生产出合格

的高阻燃聚氨酯建筑保温板， 各项指

标均达到

B1

级难燃标准， 但公司截

至目前未发量产公告， 或许是拓展建

筑保温市场万事俱备， 只欠政令东风。

就目前而言， 市场上的不燃级

保温材料份额较少， 而新材料、 新

技术研发成功也需要经过多年的实

践。 因此， 防火标准新政的出台也

将有利于具备技术优势的生厂商及

时调整发展方向、 完善技术储备。

婚庆网购四分天下

浙江难再独占鳌头

� � � �淘宝网

19

日发布

2011

婚庆网购

报告显示， 今年的婚庆网购市场出现

了四分天下的趋势， 坐拥义乌小商品

市场的浙江省， 已不再是独占鳌头的

市场老大。

数据显示， 今年前

8

个月中， 婚

庆用品成交最大的地区是浙江省， 但

婚庆布景和道具类商品成交最盛的则

归属于山东地区。 此外， 江苏因拥有

“婚纱生产基地” 苏州， 也顺理成章

成为婚庆礼服类销量最多的地区。 而

广东作为另一个网购大省， 以珠宝成

交额最大而荣登榜单。

证券时报记者同时获悉， 淘宝婚

庆市场 （

jiehun.taobao.com

） 也于

9

月

19

日正式上线。 （朱凯）

净利增库存涨 服装行业跑马圈地隐忧浮现

证券时报记者 张莹莹

思捷环球 （

Esprit

） 近日发布

2011

财年的业绩报告 （截至今年

6

月

30

日）， 公司净利润为

0.79

亿港元， 与去年同期的

42.26

亿

港元相比， 同比大幅减少约

98%

。

与此同时， 运作 “优衣库” 品

牌的日本迅销公司、 运作 “

ZARA

”

品牌的西班牙

Inditex

公司、

H&M

公

司最新公布的数据显示， 这些公司销

售收入和净利润也出现了不同程度的

下滑或增速收窄的情况。

由于

Esprit

公司

79%

的销售额来

自欧洲市场， 欧债危机致使当地市场

消费疲软。 与不景气的欧洲市场相

比， 国内服装市场营收、 净利却出现

了大幅增长。

利润上涨并非需求拉动

公开数据显示， 服装板块上市

公司上半年实现销售收入

406.27

亿

元， 同比增长

22.43%

； 归属母公司

净 利 润

36.29

亿 元 ， 同 比 增 长

49.12%

。 东兴证券纺织服装行业分

析师谭可认为， 由于服装板块以品

牌服装为主， 这些企业具有一定的

市场议价能力且管理能力出色， 可

通过提升毛利率或控制费用的方式

促使利润增速快于收入增速。

与上述跨国服装公司目标消费群

有一定重合的国内服装品牌中， 美邦

服饰

2011

年上半年实现营业总收入

37.92

亿元， 同比增长

49.31%

； 实现

净利润约

3.76

亿元 ， 同比大增

833.06%

。 森马服饰今年上半年实现

营业总收入

30.09

亿元 ， 同比增

36.64%

； 归属上市公司净利润

4.37

亿元， 同比增长

29.12%

。

“净利润增长的主要原因是随着

棉花价格暴涨、 商业地产租金上涨、

人力成本上涨等， 服装价格也在不

断上涨。” 国金证券分析师张斌说，

“以前

300

元

~500

元能买一件不错的

衣服， 现在衣服动辄就要上千元。”

“价格的上涨， 直接导致了上市

公司净利润增长迅速， 但是这并不是

人们需求的拉动， 不是销量的提高，

这一点从库存同步增加便可以看出。”

张斌说。

据

Wind

数据统计，

2011

年中报

中 ， 美邦服饰的存货周转天数是

243.31

天， 而去年同期是

110.69

天；

森马服饰存货周转天数是

103.22

天，

去年同期是

72.87

天。 在港股上市的

李宁公司和中国动向， 今年上半年由

于存货以及其他因素的影响， 李宁公

司收入同比减少

4.8%

， 中国动向收

入则大幅跳水

45.1%

。

库存增幅超过收入增幅

不只是李宁和中国动向面临存货

问题。 今年上半年， 特步的存货金额

为

8.87

亿元， 去年同期为

4.63

亿元，

增幅约为

92%

， 其中成品一项， 存

货金额达到

4.74

亿元， 与去年上半

年的

0.84

亿元相比， 前者是后者的

5.64

倍。

“从今年中报来看， 品牌服装

行业汇总的库存增长幅度已经超过

了销售收入的增长幅度。” 张斌向证

券时报记者表示， “服装行业在经

历了

2009

年以来的高速增长以后，

以今年

5

月份为分水岭， 已经开始

出现了下滑的现象。 此时， 国内品

牌服装行业在疯狂扩张后， 产能过

剩现象逐步显现。”

以体育服装品牌为例， 市场分析

人士马岗统计， 从

2006

年到

2009

年， 李宁的门店数从

4297

家增加到

7249

家， 净增加

2952

家， 安踏的门

店数亦净增加

2483

家， 门店数的大

量增加支撑了本土体育用品企业业绩

高速成长。

“中国的企业觉得丧失了市场份

额就像企业要死了一样， 因此一直在

拼命跑马圈地， 但少开店铺不等于销

售收入就会降低。” 张斌表示， “随

着竞争加剧， 劳动力成本上升， 以前

那种疯狂扩张、 高增长的模式已经很

难复制。”

“前期过度扩张， 产品同质化严

重， 尤其是体育品牌， 像李宁、 中

国动向等， 去掉商标以后很难看出

区别。” 张斌表示， “中国服装高增

长时期已接近尾声， 一线城市甚至

出现饱和的迹象， 全行业的整合已

成当务之急。 国内品牌服装企业，

必须要降低产能、 转变思路、 发展

个性， 才能提高销量， 保持高增长

和高利润。”

朱凯

/

摄 翟超

/

制图淘宝商城总裁张勇

Phototex/

供图


